

Anfrage in der **Fragestunde** an Frau Bürgermeister Elke Kahr, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **06. Juli 2023** von Mag. Michael Winter

Sehr geehrte Frau Bürgermeister Elke Kahr Rathaus 8011 Graz

Graz, am 04. Juli 2023

Betreff: <u>Straßenmusikverordnung</u>

Fragestunde

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

In der Gemeinderatssitzung vom **17. November 2022** hat unsere Fraktion einen **dringlichen Antrag** zur Anpassung der Grazer Straßenmusikverordnung. Die Dringlichkeit wurde dem Antrag von einer klaren Mehrheit abgesprochen, obwohl große Teile der innerstädtischen Bevölkerung massiv unter dieser Lärmbelastung leiden.

Über ein dreiviertel Jahr später befinden wir uns nun mitten im Sommer und die Problematik ist nach wie vor präsent. Noch immer werden durch diverse Instrumente, Verstärker und Abspielgeräte enorme Geräuschpegel erreicht, die sich in den teils engen Gassen noch zusätzlich verstärken.

Auch die Spielzeiten nach §3 (2) StraßenmusikVO (Im Auszug wie folgt: "Straßenmusiker/innen haben ihren Spielort spätestens nach 30 Minuten zu wechseln, wobei der neue Spielort vom alten zumindest 100 Meter entfernt sein muss. Nach einem Ortswechsel darf der bisherige Spielort während einer Ruhezeit von 30 Minuten auch von keinem/keiner anderen Straßenmusiker/in bespielt werden.") können im Moment weder von der Ordnungswache kontrolliert noch von den Musikern selbst eingehalten werden.

Eine belebte Innenstadt mit Straßenmusikern und Künstlern ist jedenfalls zu befürworten. Auch die Anrainer haben oft große Freude an q u a l i t ä t s v o l l e r Kunst und Musik. Wenn ein geordnetes Miteinander jedoch durch schwammige und komplizierte Formulierungen in einer Verordnung unmöglich wird, ist es jedoch notwendig im Sinne der Bewohner, der Kultur-und Kunstschaffenden und der Stadt im Allgemeinen etwas zu verändern.

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachstehende

gem. § 16a der GO des Gemeinderates der Landeshauptstadt Graz:

Werden Sie sich aktiv dafür einsetzen, dass die Straßenmusikverordnung klarer ausgestaltet und abgeändert wird, und damit besser vollziehbarer wird?